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Anfrage: Genehmigung von Energieerzeugungsanlagen im Stadtbezirk– Wie wird die 
Übereinstimmung mit den Münchner Klimazielen sichergestellt?

Die Stadt München wird gebeten, den BA 22 zu informieren, wie bei der Genehmigung von 
energietechnischen Anlagen sichergestellt wird, dass diese nicht mit den ambitionierten Klimazielen 
der Stadt München in Konflikt stehen.

Begründung:

Die LHM hat im Dezember 2019 den Klimanotstand ausgerufen und erarbeitet aktuell einen Plan 
zur Umsetzung des Ziels der Klimaneutralität bis 2035. Gerade im Hinblick auf die bis 2035 
gesetzten Klimaziele der LH München sind Neuinvestitionen in fossile Energieerzeugungsanlagen, 
die einen erheblichen Anteil am Ausstoß von Treibhausgasemissionen ausmachen, wenig 
zukunftsweisend und konterkarieren die selbst gesetzten Klimaziele. 

Der BA 22 behandelte in seiner Sitzung im Juli 2021 die Stellungnahme zur Genehmigung des 
geplanten Gas-BHKW gemäß BImSchG im Sirius Business Park München Neuaubing. Die geplante 
Kraft-Wärme-Kopplung des BHKWs ist zwar sehr effektiv, aber durch den Einsatz eines fossilen 
Brennstoffs auf Jahrzehnte hinaus klimaschädlicher als der Einsatz Erneuerbarer Energien. Hier 
ergeben sich für den BA folgende Fragen:

- Wurde geprüft, ob die benötigte Wärme alternativ mittels eines Anschlusses an das 
Fernwärmenetz oder über Solarthermie, Erdwärme oder direkt elektrisch erzeugt werden 
kann?

- Wurde geprüft, ob die benötigte elektrische Energie auch aus erneuerbaren Quellen 
bezogen werden kann (z.B. PV auf Betriebsgebäuden, Bezug Ökostrom der SWM)?

Eine weitere Herausforderung liegt aus Sicht des BAs in der voraussichtlich zunehmenden 
Feinstaubbelastung der Bevölkerung durch solche Anlagen. Die Langzeitwirkung des in der Atemluft 
befindlichen Feinstaubs gilt inzwischen als gesichert und wird im Zusammenhang mit z.B. 
Krebserkrankungen diskutiert.

Um die Akzeptanz für Genehmigungsverfahren solcher Art zu erhöhen, wünscht sich der BA 22 von 
der Stadt München mehr Hintergrundinformationen, wie bei Neuanlagen zur Energieerzeugung die 
eigenen gesetzten Klimaschutzvorgaben Berücksichtigung finden.


